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一 般 質 問 通 告 表 

令和５年第２回姶良市議会定例会（６月 21日） 

 

７．益森 隆史 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和５年度の入

札について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市の処分業、収

集運搬業の現状に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３．校区コミュニテ

ィ運用について 

 

 

 

 令和４年度は加治木複合新庁舎や子ど

も館等の大型入札が相次ぎ、市議会にお

いて賛否が分かれる議案となった。地元

企業の育成や地元優先を願い契約議案に

反対した立場として、今年度の入札は 

地元に配慮した入札公告であることを願

うものである。 

 そこで以下について問う。 

（１）公共工事等の入札において、市と

しては公平性や地元育成について考慮

していると述べてきたが、令和４年度

の入札公告ではその意向を汲み取るこ

とができなかった。改めてどのように

考えているのか問う。 

（２）蒲生庁舎について新庁舎への建替

えが予定されているが、そのスケジュ

ールを示せ。 

（３）今年度、姶良新庁舎や加治木複合

新庁舎、子ども館に付随する主な入札

予定を示せ。 

 

（１）本市におけるそれぞれの登録事業

者数を示せ。 

（２）本市から収集運搬業、処分業者へ

の発注において、どのような発注ルー

ルとなっているか示せ。 

（３）本市において無許可営業をしてい

る事業者の事例が過去にあったか 

示せ。 

 

姶良市には１７の特色ある校区コミュ

ニティが存在し、それぞれが地域の課題

解決に向けて活動している。コロナ禍も

落ち着き様々な活動が緩和されていく事

が予想され、地域の活性化や社会教育の

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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必要性を改めて見直す必要があると考え

る。 

そこで以下について問う。 

（１）本市では松原なぎさ校区コミュニ

ティ協議会が松原地区公民館の運営を

行っている。この運用の結果どのよう

な成果があったのか示せ。 

（２）公民館条例及び規則について、こ

れまで見直しや改訂を行ったのか問

う。 

 

 

８．塩入 英明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．各種イベントの

後援・支援体制につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども館につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

今年２月に第１回大口筋白銀坂バーテ

ィカルレースが開催された。今年３月に

島津義弘公ゆかいの地あいらＰＲプロジ

ェクト実行委員会の主催で島津義弘公ゆ

かりの地精矛神社広場でグルメ・アトラ

クション・ステージ・野点お茶会・ワー

クショップなど楽しめるお花見イベント

扇和宴が開催された。 

（１）来年２月に開催予定の第２回大口

筋白銀坂バーティカルレース大会の 

運営にあたり本市の後援があるのか。 

（２）大口筋白銀坂バーティカルレース

大会開催による本市のＰＲ効果につい

て。 

（３）お花見イベント扇和宴開催の成果

と課題について示せ。 

  

災害対策・避難について以下を問う 

（１）火災や地震・風水害等の災害を 

想定した子ども館の避難訓練は定期的

に実施することとなっている。近隣住

民と合同の避難訓練を実施する計画が

あるのか。 

（２）子ども館の火災等から避難して 

来た避難者を受入れるための一時待機

場所を指定する計画があるのか。 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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３．高等教育機関設

置に関する報告に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）避難口の扉は人命優先ですので、

建物内部（屋内）から外部（屋外）に

容易に出ることができる状態になって

いなければならない。防犯面と相反す

ることで対立する、避難口の扉の施解

錠設備についての考えを問う。 

（４）必置職員の職種及び人数、条件に

よって配置される職員の職種及び 

人数、職員配置基準最低人数について

示せ。 

（５）子ども館職員体制計画の職員数で

火災・地震・風水害等の避難誘導が 

滞りなく実施できるのか問う。 

 

（１）大学等誘致の方法の事例「公有地

譲渡」「学校跡地活用」「大学研究活動

支援」の３例が報告された。調査研究・

可能性調査の段階で、この３例以外の

方法も検討しているのか問う。 

（２）調査研究・可能性調査の終了判断

について本市の考え方を問う。 

（３）公有地譲渡（売却）は市民共有の

財産の処分という観点から一般競争入

札によりできるだけ高い価格で売却す

ることが原則であるが、「まちづくりの

観点からの活用」「政策的目的で公民連

携による活用」が必要な土地について

は、総合的な観点で最も公共の福祉に

資する譲渡（売却）を行う必要がある

と思われるが本市の考え方を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

９．新福 愛子 

 

 

 

 

１．身寄りのない人

の支援について 

 

 

 

 

高齢化、少子化、核家族化が進む現在、

身寄りのない人や身元保証人を用意でき

ない人が増えている。身寄りのない人に

対する支援について以下を問う。 

（１）身寄りのない人の定義 

（２）本市における支援の現状と課題 

市 長 
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２．火災予防につい

て 

 

 

 

 

 

 

３．子どもを性暴力

から守る安全教育

の推進について 

 

 

 

４．高岡公園の整備

について 

 

 

 

 

 

 

（３）国のガイドラインをもとに、独自

のガイドラインを策定している自治体

がある。身寄りがなくても安心して暮

らすことができるよう、本市でも策定

する考えはないか。 

 

火災予防に対する広報啓発活動が進む

中、本市では発生件数が増加傾向にある。

中でも５月１日に発生した加治木町小山

田での火災では９２歳の女性が亡くなら

れるという惨事となった。この火災の 

検証と、今後の対策等をどのように検討

されたかを問う。 

 

大手タレント事務所に絡む未成年者の

性被害問題を機に、子どもを性暴力から

守る取組の強化が求められている。本市

における家庭や学校教育等での安全教育

の推進状況を問う。 

 

加治木町には加治木八景と呼ばれる 

名所があり、八つ目にあげられている 

高岡公園は、加治木のまちと錦江湾・ 

桜島を見渡せる絶景スポットとして親し

まれ、特に春の桜の時期には花見の名所

として賑わってきた。しかし近年、桜の

傷みが進みかつての美しい風景が損なわ

れている様子が確認されている。高岡 

公園の桜の再生と公園整備に関する対応

策を問う。 

 

 

    

    

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

 

   

  

 

市 長 

 

 

 

    

    

    

    

10．峯下 洋 

 

 

 

 

 

１．マイナンバーカ

ード不備について 

 

 

 

 

私はマイナンバ－カードの普及推進に

賛成の立場で言動をしてきました。しか

し残念ながら、あちこちにプログラムミ

スと思われる不備が生じているとのこと

だが姶良市の現状と対応策を問う。 

 

市 長 

教育長 
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２．防災訓練につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教職員はじめ、

保育士・介護士・看

護師等のなり手不

足について 

 

 

 

 

４．デジタル推進策

について 

 

 

（１）直近のカ－ド取得者数の推移を 

示せ。 

（２）国から対応について指示はきてい

るか。 

（３）本当に現場は大変だと思うがこれ

以上市民の不安材料を払拭するための

対策を示せ。 

 

５月２８日鹿児島県総合防災訓練が 

数か所に分かれて実施されたが、以下に

ついて問う。 

（１）今回、避難所用のお風呂の展示、

また降雨量や耐震・免震構造比較する

などの体験コーナーや自衛隊の装甲車

などがあったが参加者の反応はどのよ

うなものであったか示せ。 

（２）今回、ドロ－ンでの医療品配送な

ども実演された。今後いたるところで

の活躍が期待されると思うが、市とし

て現在使用している部署はあるか 

問う。 

（３）ドロ－ンを使用するには資格が 

必要と聞くがそのような資格希望者を

支援する考えはないか。 

また、金銭的な援助、場所の提供な

どは考えてないか問う。 

 

報道によれば地域差があり、様々と 

思うが本市の状況を問う。 

（１）教職員・保育士・介護士・看護師

について、現状と今後の政策を問う。 

（２）教職員・保育士・介護士・看護師

等の職場においてＡＩの活用などで少

しは仕事量の減少は考えられないか。 

 

現在、ＣｈａｔＧＰＴなどＡＩ関連の

アプリに対し様々な報道がされていて 

総務常任委員会で先進地である金沢市、

加賀市のデジタル行政関連について研修

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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を受けた。 

加賀市はＣｈａｔＧＰＴを積極的に 

活用していくとの考えであったが今後の

取組を問う。 

 

 

 


